



文京のがくどうほいく



★新入生のみなさんへ★

4月の初登室から、1月半が経ち、育成室の生活にも慣れてきた頃でしょうか。学校から「ただいま!」と帰ってくる学童保育は、我が家のように迎え受け止めてくれる指導員の先生がいて、昼間の「きょうだい」である大勢の仲間がいて、ありのままの自分でいられる第二の生活の場です。

働く親を持つ子どもたちの、放課後と長期休みの生活をより良くしようと、保護者と指導員と一緒に活動してきたのが、文京区学童保育連絡協議会(区連協)です。

この4月、我々の要望に応じて文京区は、待機児童解消のために、4室の育成室を増設しました。引き続き、子育て支援計画に基づき来年度以降の増設も検討中です。運動会、バザー、父母会キャンプ、お楽しみ会等の、行事を通じて会員同士の親睦、交流が深められ、さらなる文京区学童保育の発展に繋がることを願っています。1年間どうぞよろしく願いいたします。

(会長: 下村(神明OB))

★第38回区連協運動会を終えて★

初夏の風が吹く晴天の中650世帯1983名の皆様の参加により、第38回区連協運動会が開催されました。今年度より3ブロックによる持ち回りから全ての参加育成室が役割をもち、みんなで作り上げる運動会へと変更されました。

運動会の競技では時間短縮や運営の効率化を図るためチームの上限数を制限するなど若干の変更を加えましたが、昨年とほぼ同様の種目で施行させていただきました。また今回はちびっこレースの着ぐるみを有志で募りましたが、そのクオリティの高さに私もびっくりし子ども達には大人気でした。

また反省点としては大玉送りや玉入れは、赤白の競技位置を応援席に沿って行えば移動がよりスムーズであった、綱引きの人数調整が上手くいかず再度競技のやり直しとなってしまったなど多々ありますが、この反省を次回につなげられたらと考えております。

私個人としましては、まずは大きな怪我なく無事に開催できたことにほっとしております。そして新しく入ったばかりの育成室保護者の方々と交流が深まったこと、育成室の行事は楽しいことがたくさんあると知ってもらえたことがよかったです。また今年は残念ながら競技には出場できませんでしたので、来年こそは

ぜひ怪我をしない程度に競技に参加したいなあと今から考えております。しかし何よりも嬉しかったのは、朝早くから準備等々大変ではありましたが子ども達の笑顔がたくさん見られたことが一番のご褒美だったかなと思います。

これも運営にご協力いただいた、各育成室の保護者の皆様のお力があってこそだと心より感謝しております。この場をお借りしてお礼申し上げます。本当にありがとうございました。

実行委員長 久堅育成室 隅田みどり

★保育料見直しへのアンケート★

ただいま、全父母対象の保育料見直しアンケートを実施しています。〆切は5月末です。個々の意見・意向をそのまま区にお伝えする取り組みです。ご協力をお願いします。

自宅で簡単な入力作業ご協力いただける方、大募集しています。5月末まで bunkyo.renkyo@gmail.com にご連絡ください。

なお、例年実施している各育成室からの「要望書」は、6月の総会以降に改めてお願いさせていただきます(運営委員会でお伝えした予定より遅くなります)。

★来年度区連協役員候補募集★

2015年度役員を大募集しています。役員会開催数大幅減、出席必須ではない効率的運営を目指す予定です。子どもたちのために得意分野を生かしませんか。

- 行政窓口担当: 父母と行政との橋渡しをします。夕方以降に区役所に伺って、情報共有・協議等します。
- イベント担当: 運動会やバザーを支援します。今年度マニュアルも作りましたので、初めての方も安心して取り組みます。イベント好きの方大募集です。
- 総務担当: ML管理・「文京のがくどうほいく」作成など、自宅だけでの協力も可能です。

■今後のスケジュール

6月4日(木) 19:00~役員会@シビック会議室B
6月12日(金) 19:00~総会@男女平等センター
7月10日(金) 19:00~第1回運営委員会

■バザーのスケジュール

Aブロック: 9月23日(水) @勤労福祉会館ピロティ
Bブロック: 9月6日(日) @大塚公園
Cブロック: 9月27日(日) @クイーンズ伊勢丹裏



← HPのQRコードです

<http://bunkyokurenkyo.web.fc2.com/>

★総会のご案内★新会則について★

来る6月総会では、例年通りの活動・決算報告、活動計画・予算承認の他、「会則新設」の重要な議事があります。会員の皆様に置かれましてはご出席のほどお願いします。

会則については、約3年前から多数の父母会から出されている「運営委員会の効率化、父母の支持のないイベントの見直し」「行政窓口機能の強化」を望む声、また、多くの育成室の父母会を代表する団体として意思決定のメカニズムを透明化すべきとの考えに基づき、年度当初から運営のあり方とあわせ、議論してきました。

これまでの区連協には、役員の大数、また運動会などのいろいろなイベントの運営を、自分のお子さんが卒業されたOBOGの方々が担ってきてくださった歴史があります。5月の大規模な運動会もそうしたご協力の賜です。多忙な現役父母として、心から感謝しています。

ただ、近年の待機児童の増加、それに伴う、民営化・2室化といった動きに対し、実際の利用者の声を行政に届けてゆくためには、今、自分の子どもを育成室に通わせる現役父母・父母会が、主体的に関わっていくことが最重要課題となっています。この課題に対処するという共通認識のもと、今年度多数の現役父母役員が立候補し、従来の区連協の積み重ねを尊重しながら、各種会合の運営改善や会則新設の準備(これまでの「申し合わせ」の見直し)を行ってきました。

6月総会にける会則案には、5月12日までに多くの会員からご意見をいただき、14日の役員会の前半を使って意見交換会も行いました。現在の「申し合わせ」の理念が失われる懸念の声を反映し、意見交換会出席者の全員一致で「目的」に「子どもたちのよりよい育ちの場を守り、男女平等参画社会の実現に資する」を追加することになりました。加えて、総会や運営委員会における意思決定の満場一致原則の更なる明確化等について修正予定です。修正案については、HP <http://bunkiyokurenkyo.web.fc2.com/>に掲載しておりますので、ご覧ください。

OBOG 父母のご厚意・ご協力をこれまで通りいただきつつ、現役父母が主体的に関われる団体を目指す新会則であることを、ご理解いただけますようお願いいたします。

改革担当としては、今回の意見交換会によってより多くの会員の皆様に賛同していただける会則案に近づいたと実感しています。ご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。総会で新会則が成立した暁には、新会則のもと、引き続き文京区の子どもたちのために区連協を盛りたてていければと思います。どうぞよろしく願いいたします。
(改革担当副会長：田中(大塚小))

♪ just info ♪ 各育成室での係決め♪

第8回運営委員会(4月24日)にて「係決め」についての情報交換もいたしました。父母会によって、係の種類も決め方も様々のようです。目からうろこもありました。下記に、一部を紹介します。

- 会長・副会長を設けず「総務」「連絡委員」等が複数でとりまとめる父母会もある。
- 会長は3年生と限らず2年生の保護者も。
- 「役員会」「執行部」を設けているところも。
- 会長は前年度からの相談や根回しで決まるところ、あみだくじで決まるところ、悲喜こもごも?
- 係は「全員どれかを担当」が多いが、「3年のうち1回すればOK」「重い係は1回でOK」も。
- 会計監査実施の父母会は、前会長やOBが担当。
- 区連協運営委員・係は、運営委員会を輪番で出られる人数とするところが多い。

→資料、議事録を送付していますので、運営委員会での積極的なご発言・ご意見お待ちしております。

父母会の活動内容や一育成室の子どもの人数の変化に応じて、係の体制も柔軟に変えていってもよいかもしれません。上記ご参考にしてくださいませ。

★会長会のご報告★

今年で2回目となる父母会会長(代表者)会を4月26日(日)に開催しました。17の父母会から20名を超える参加者があり、役員からの区連協活動説明の後、自己紹介や情報共有、意見交換を行いました。

「父母会の運営に困っている」「じゃんけんで負けて会長になってしまった」という率直な声や区連協の運営へのご意見もいただきました。育成室に子どもを預けて仕事をしている父母にとって、子どもたちのために父母会の活動があり、父母会が区連協に加盟することの意義もあるという点はおなじです。

今後は民間学童などを含めて広くお声がけし、さらに有意義な情報共有ができればと考えています。

(副会長：田中(大塚小))

編集後記 本誌は、2014年度最後の号になります。非常に密度の濃い区連協の1年間の様子と、ちょっと役立つ情報♪をお届けしてきました。1年間の皆様のご協力、役員一同心よりお礼申し上げます。次号からは新年度役員(=あなたかもしれない)が担当します。お楽しみに～♪(総務担当：浦野(白山東))